



Recibido: 01 de noviembre de 2023
Aceptado: 23 de noviembre de 2023

CATEGORIA Pregrado
DOI 10.59157/redicyt122023114

EL pobre es pobre porque quiere.

Ángel Iván del Rosario Angón
ivanangel821@gmail.com

Universidad Tecnológica del Centro de Veracruz
Veracruz, México.

Síntesis.

La pobreza, compleja y global, resulta de desigualdades económicas y falta de acceso a recursos básicos. Aunque hay esfuerzos para abordarla, persisten desafíos significativos.

Cuerpo del Artículo

La pobreza es un fenómeno complejo que afecta a comunidades y regiones en todo el mundo. Se caracteriza por la falta de recursos materiales, educativos y de salud, lo que impide que las personas satisfagan sus necesidades básicas. La pobreza puede estar ligada a factores como la falta de empleo, acceso limitado a la educación, desigualdad económica y social, así como a problemas estructurales en las políticas gubernamentales y en la distribución de recursos. A pesar de los esfuerzos internacionales para reducir la pobreza, persisten desafíos significativos en la lucha contra este problema global.

La pobreza es un problema global que afecta a millones de personas en todo el mundo. Esta situación se caracteriza por la falta de recursos económicos, acceso limitado a servicios básicos y oportunidades limitadas para mejorar las condiciones de vida. A menudo, la pobreza se asocia con una serie de desafíos que afectan a las comunidades en diversos niveles, desde la salud y la educación hasta el desarrollo económico y social.

Uno de los principales factores que contribuyen a la persistencia de la pobreza es la desigualdad económica. La distribución desigual de la riqueza y los ingresos en una sociedad puede crear brechas significativas entre las personas de diferentes estratos socioeconómicos. Además, el desempleo y la falta de oportunidades laborales adecuadas pueden limitar el potencial de crecimiento económico de una región y perpetuar el ciclo de pobreza.

El impacto de la pobreza no se limita solo a cuestiones económicas, sino que también afecta la salud y el bienestar de las personas en situación de pobreza. La falta de acceso a atención médica de calidad y a una nutrición adecuada puede tener efectos adversos en la salud física y mental de los individuos y sus comunidades. Asimismo, la educación se ve afectada, ya que las familias de bajos ingresos pueden tener dificultades para acceder a una educación de calidad, lo que limita las oportunidades de progreso y desarrollo personal.



A pesar de estos desafíos, existen programas y políticas dirigidos a mitigar la pobreza en diferentes partes del mundo. Estos esfuerzos incluyen iniciativas gubernamentales y no gubernamentales que proporcionan asistencia social, acceso a servicios básicos y oportunidades de empleo. Además, se han implementado proyectos de desarrollo comunitario que tienen como objetivo mejorar las condiciones de vida y fomentar la participación activa de las comunidades en la lucha contra la pobreza.

Sin embargo, superar la pobreza sigue siendo un desafío complejo y multifacético. La falta de recursos, la corrupción y los conflictos políticos pueden obstaculizar la implementación efectiva de programas de alivio de la pobreza. Además, la persistencia de normas sociales y culturales arraigadas puede dificultar el cambio y la movilidad social, lo que perpetúa las disparidades económicas y sociales en diferentes regiones.

En resumen, abordar la pobreza requiere un enfoque integral y colaborativo que involucre a gobiernos, organizaciones no gubernamentales, comunidades y ciudadanos individuales. Se necesitan políticas y estrategias sostenibles que promuevan la igualdad de oportunidades, el acceso equitativo a recursos y servicios, así como la promoción de una distribución más justa de la riqueza. Solo a través de un esfuerzo colectivo y continuo será posible avanzar hacia un futuro donde la pobreza sea una preocupación del pasado.

Es un problema complejo que afecta a millones de personas en todo el mundo. A menudo resulta de una combinación de factores económicos, sociales y políticos. Aunque hay diversas opiniones sobre cómo abordar este desafío, la cooperación entre gobiernos, organizaciones no gubernamentales y la sociedad en su conjunto es crucial para encontrar soluciones efectivas y sostenibles.

